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UNIVERSIDADE FEDERAL D0 CEARA

CENTRO DE HUMANIDADES

Ata da 513‘ Reuniao Ordinaria do Conselhe do Centre de Humanidades da Universidade Federal

do Cearé, realizada no dia 15 (quinze) de maio do 2014 (deis mil 6 quatorze), as 9 horas e 30

(trinta) minutes, na Sala de Reunioes do Conselho de Centre, sob a Presidéncia da Diretora do

Centre de Humanidades, Vlédia Maria Cabral Borges, centande com a presenea dos seguintes

Censelheires: Ana Marcia Alves Siqueira e Marcelo Almeida Peloggie — Sub-chefs e

Representante do Departamento de Literatura; Antonio Duane Fernandes Tavora 6 Sandra Maia

Vascenceles Farias — Chefe e Representante do Departamento de Letras Vernaculas; Cicero

Anastacio Arai’lje de Miranda 6 Carlos Alberto de Souza — Chefe e Representante do

Departamento de Letras Estrangeiras; Luiz Tadeu Feitosa — Chefe do Departamento de Ciéncias

da Informaeao; Danyelle Nilin Genealves— Sub-Chefe do Departamento do Ciéncias Seciais; J036

Olinda Braga e .1060 110 Ceelhe Barbesa — Chefe e Representante do Departamente do Psicelogia;

Sebastifio Regério do Barres da Ponte e Matilda Santana da Silva — Chefe e Representantc do

Departamento de Histéria; Vanda Magalhaes Leitae — Chefe do Departamente de Letras-Libras;

Maria Silvana Militia de Alencar — Coerdenadora do Curso de Letras Diurno; Katia Lucy

Pinheiro — Ceerdenadera do Curse de Letras-Libras; Maria Valdénia Falcae do Nascimento —

Vice-Ceerdenadora do Curso de Letras Noturno; Ameldo Nunes da Silva — Ceerdenador do

Curso de Biblioteconemia; Carlos Kleber Saraiva de Souza — Coe‘rdenader do Curse de Ciéneias

Seciais Diurno; Maria Neyara de Oliveira Arafije - Ceerdenadera do Curso de Ciéncias Seciais

Noturne; Cinthia Mendenga Cavalcante — Ceerdenadera do Curso de Psicologia; Cid Otteni

Bylaardt — Ceerdenador do Programa de Pos-Graduaoao em Letras; César Barreira — Coordenador

do Programa do Pos-Graduaofie em Secielogia; Eulalia Vera Lucia Fraga Leurquin —

Ropresentando a Coordenadora do Programa de Pés-Graduaqae em Linguistica; Antonio Luiz

Macédo e Silva Filho — Coerdenador do Programa de Pés-Graduaoao em Histéria; Aluisio

Ferreira do Lima- Vioe-Ceerdenader do Programa de Pos-Graduaoao em Psicelogia; Luana

Ferreira de Freitas — Coordenadera do Mestrade em Estudos da Traduoae; Raimundo Mendes da

Silva - Coordenador Geral das Casas de Cultura Estrangeira; Adelson Andrade Alves Sebrinho —

Representante de Magistério de Ensino Basico Técnice e Tocnelegico; Geana de Alenoar Libério

— Representante do Corpe Te’cnico-Administrative. ORDEM DO DIA. Constatado o quorum
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pauta do dia, para a qual foram solicitadas as seguintes inclusoes: 1) Departamento de Psicologia:

Projeto de extensfio; 2) Departamentos de Literatura/Letras Vernaculas e Letras Estrangeiras:

Indicaeao de concessao de Titulo de Doutor Honoris Causa. 3) Casas de Cultura Estrangeira:

Plano Departamental do Curso de Esperanto; Licenea para Capacitaefio e Progressao Funcional; 4)

Departamento de Letras Vemaculas: autorizagfio para realizaeao de abertura da Bienal do Livro no

Bosque Moreira Campos. Foi solicitada a exclusfio da oitava matéria e nona matéria. Posta em

apreciaeao a pauta, com as inclusfies e exclusc‘ies, foi aprovada por unanimidade. PRIMEIRA

MATERIA - APROVAcAo DA ATA DA 512a REUNIAO ORDINARIA. Como de praxe, a

secretaria procedeu a leitura dos tdpicos da ata da 5123 Reuniao Ordinaria, realizada em 16

(dezesseis) de abril de 2014. Foram realizadas, em tempo, as seguintes correefies: onde se 16, na

Iinha 146, o termo ABRAVT, leia-se APRABT; na linha 151, onde se 16 04 de novembro, leia-se

04 de outubro; na linha 344, foi acrescentada a denominaeao da DECIMA QUARTA MATERIA.

Posta em votagfio, a ata foi aprovada por unanimidade. SEGUNDA MATERIA —

AFASTAMENTO DE DOCENTE. 2.1 DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIAIS. 2.1-1

A Conselheira Danyelle Nilin relatou a matéria que trata da solicitaqfio de licenea para capacitaefio

da professora Geisa Mattos de Aral'ijo Lima, no periodo de 01 de setembro a 30 de novembro

de 2014, aprovada em reuniao departmental de 01 de abril de 2014. A licenea tem corno objetivo

a participagao em cursos de proficiencia em lingua inglesa na Escola Kaplan, em New York/EUA.

Posta em votagfio, a matéria foi aprovada por unarrimidade. 2.1.2 A Conselheira Danyelle Nilin

relatou a matéria que trata da solicitaefio de afastamento da professora Linda Maria de Pontes

Gondim, no periodo de 19 a 26 de main de 2014, aprovada em reunifio departarnental de 29 de

abril de 2014. O afastamento tern como objetivo a apresentagfio de trabalho no Congresso da

LASA (Latin American Studies Association), em Chicago/EUA. Posta em votaeao, a matéria foi

aprovada por unanimidade. 2.2 DEPARTANEENTO DE LETRAS VERNACULAS. 0

Conselheiro Antonio Duarte relatou a matéria que trata da solicitaeao de afastamento dos

seguintes docentes: 2.2.1 Sandra Maia Farias Vasconcelos, no periodo de 01 de agosto a 31 de

dezembro de 2014, aprovado em reuniao departamental de 10 de dezembro de 2013. O

afastamento tern como finalidade a realizaefio de estagio pés-doutoral no Programa de P63-

Graduaefio em Educagfio da Universidade Federal do Rio Grande do Norte. Posta em votaefio, a

matéria foi aprovada por unanimidade. 2.2.2 Maria Elias Soares, no periodo de 19 a 29 de maio

de 2014, aprovado através de ad referendum pelo Departamento de Letras Vemaculas. O

afastamento tern como finah'dade visitar laboratérios e participar do 11 Congresso Internacional

“Pelos Mares da Lingua Portuguesa” e do Seininario Luso—Brasileiro de Biotecnologia, nas

Universidades de Coldnia (Alemanha), Lisboa (Portugal) 6 de Aveiro (Portugal). Posta em
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votagao, a matéria foi aprox’rada por unanimidade. 2.3 DEPARTAMENTO DE HIST

Conselheiro Sebastifio Rogério relatou a matéria que trata da solicitagao de afastamento

professora Ana Amélia de Maura Cavalcante de Melo, no periodo de 09 a 23 de junho de

2014, aprovada em reuniao departamental de 13 de maio de 2014. 0 afastamento tern como

finalidade apresentar trabalho e realizar .reuniao de pesquisa na Universidade do Chile, em

Santiago/Chile. 2.4 CASA DE CULTURA FRANCESA. O Conselheiro Raimundo Mendes

relatou a matéria que trata da solicitagao de licenga para capacitaofio da professora Elisandra

Maria Magalhaes, no periodo de 31 de julho a 28 de outubro de 2014. Posta em votagfio, a

materia foi aprovada por unanimidade. TERCEIRA MATERIA. ABERTURA DE EDITAL

DE CONCURSO PUBLICO. 3.1 DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DA INFORMACAO.

O Conselheiro Luiz Tadeu relatou a matéria que trata da solicitaoao de dispensa de exigéncia de

titulo de doutor para abertura de edital de concurso pfiblico para seleoz'io de professor Assistente

para 0 Departamento de Ciéncias da Informagfio — Setor de estudo: Tratamento e Organizaeao da

Informagzao. Tendo em vista 0 projeto em andamento de criagao do Mestrado em Ciéncias da

Informagao, alguns Conselheiros resistiram a0 rebaixamento da titulagao, foi explicado pelo

professor Tadeu que 1150 ha candidates com deutoramento 11a area. Posta em votagao, a matéria foi

aprovada, com o registro de 01 abstenoao. QUARTA MATERIA. PROGRESSAO

FUNCIONAL DE DOCENTES. A professora Virginia Bentes, como membro da Comissao do

progressfio funcional, relatou a matéria que trata da solicitagfio de progressfio funcional dos

seguintes professores: 4.1 Ivone Cordeiro Barbosa, do Departamento de Histéria, da classe de

professor Associado m’vel I para a classe de professor Associado m’vel II, referente ao intersticio

07 de julho de 2006 a 06 de julho de 2008. Posta em votagfio, a matéria foi aprovada por

unanimidade. 4.2 Marcia Teixeira Nogueira, do Departamento de Letras Vernéculas, da classe

de professor Associado m’vel III para a classe de professor Associado nivel IV, referente ao

intersticio 17 de dezembro de 2011 a 16 de dezembro de 2013. Posta em votaofio, a matéria foi

aprovada por unanimidade. 4.3 CASA DE CULTURA PORTUGUESA. O Conselheiro

Raimundo Mendes relatou a matéria que 1rata da solicitagao de progressao funcional da docente

Lidia Almeida Correia, da classe D — referéncia 30] para a classe D — referéncia 302, referente

ao intersticio 16 de outubro de 2012 a 16 de abril de 2014. Posta em votaofio, a matéria foi

aprovada por unanimidade. 4.4 CASA DE CULTURA FRANCESA. O Conselheiro .Raimundo

Mendes relatou a matéria que trata da solicitagao de progressfio funcional da professora Francisca

Arivalneide Braga Mendonga, da classe D — referéncia 301 para a classe D — referéncia 302,

referents ao intersticio 2010.2 a 2011.2. QUINTA MATERIA. CADASTRAMENTO DE

PROJETO/PROGRAMA DE EXTENSAO. 5.1 DEPARTAMENTO DE CIENCIAS

SOCIAIS. A Conselheira Daniele Nylin relatou. a matéria que trata do cadastramento do projeto
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de extensao intitulado: Atelié Rastros Urbanos, coordenado pela professora Cristina Ma ardBmmA/

Silva. O projeto foi retirado de pauta, pois a aefio de extensfio jé havia acontecido n0 periodo de

07 a 09 de Maio. 5.2 DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA. A Conselheira Cinthia Mendonoa

relatou a matéria que trata do cadastramento do projeto de extensfio “A importfincia da

documentagfio das tradigoes culturais do mundo rural na contemporaneidade”, coordenado

pela professora Llicia Maria Gonealves Siebra, a realizar-se no dia 20 de maio de 2014,

aprovado em reunifio depattamental dc 14/05/2014. 0 projeto tem como objetivo geral gerar

reflexfio acerca da irnporté‘mcia da conexfio onto a vida rural e urbana, identifioando aspectos da

Vida sertaneja que rcmetem e fortalecem a identidade brasileira em sua diversidade territorial.

Posta em votaefio, a matéria foi aprovada por unanimidade. SEXTA MATERIA.

CADASTRAMENTOIRELATORIO DE PROJETO DE PESQUISA. 6.1

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIAIS. A Conselheira Danyelle Nilin relatou a matéria

que trata do cadastramento do projeto de pesquisa intitulado Adesoes e conflitos entre culturas

juvenis na Escola: prfiticas, saberes e valor-es da juventude no ambiente escolar, coordenado

pelo professor Irapuan Peixoto Lima Filho, aprovado em reunifio departmental do 29/04/2014.

0 projeto tem como objetivo pesquisar as “culturas juvenis” através do grupos sociais gerados a

partir da instituiofio escolar, promovendo a categoria juventude através do conceito de culturas

juvenis, que envolve as praticas, saberes e agremiaofies que os jovens articulam em sua vivéncia

do que é “ser jovem” através de grupos sociais formados a partir de adesfies estéticas ou politicas;

movimentos organizados on n50; participagfio em eventos, causas, etc. 11 no qual a escola surge,

entfio, como espaoo social privilegiado de sociabilidade juvenil em termos dc representaofies

cotidianas durante um periodo considerével de suas vidas. Posta em votaefio, a matéria foi

aprovada por unanimidade. 6.2 DEPARTAMENTO DE LETRAS VERNACULAS. O

Conselheiro Antonio Duarte relatou a matéria que trata do cadastramento e/ou relatério dos

seguintes projetos de pesquisa: 6.2.1 AMEA - Aspectos Multimodais da Escrita Académica,

coordenado pelo professor Jfilio César Rosa de Arafijo, aprovado em reunifio departamental de

24/03/2014. 0 relatério apresentado refere-se ao periodo de fevereiro de 2013 a fevereiro de 2014.

O projeto teve como objetivo geral investigar a multimodalidade nos pastel-es de apresentagfio dos

trabalhos nos Encontros Universitérios 2013. Posta em votaefio, a matéria foi aprovada por

unanimidade. 6.2.2 LETRAS — Letramentos Academicos — parte 1, coordenado pelo professor

Jfilio César Rosa de Aral'ljo, aprovado em reunifio departmental dc 29/04/2014. 0 projeto tem

oomo objetivo geral analisar a inserofio dos estudantes bolsistas PIBIC do Curso de Letras da UFC

nas préticas do letramentos académicos exigidas pela iniciaofio cientifica nessa érea. Posta em

votagfio, a mate’ria foi aprovada por unanimidade. 6.2.3 TERMIREDES — Terminologia das

Redes Sociais no. Brasil, coordenado pelo professor Julio César Rosa de Arafijo, aprovado em
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caracterizacfio do léxico predominante nas redes sociais digitais no Brasil, além de promover o

aprofundamento dos conhecimentos teoricos sobre terminologia e também sobre género textual

tutorial de redes sociais. Posta em votacfio, a matéria foi aprovada por unanimidade. 6.3

DEPARTAMENTO DE LETRAS ESTRANGEIRAS. O Conselheiro Cicero Anastécio relatou

a matéria que trata do cadastramento do projcto dc pesquisa intitulado Dos amores apaixonadas,

de Parténio de Niceia: Traducfio, alusfio e intertexto, coordenado pelo professor Orlando Luiz

dc Arafijo, aprovado em reunifio departamental de 06/05/2014. 0 projeto de pesquisa propfie

traduzir a obra Peri Erotiko‘n Pathaméton, de Parténio dc Niceia, do grego para o portugués

brasileiro, elaborando anotacées e comentérios para a traducfio da obra, levantando questécs

formais, estilisticas, retéricas, entre outras. Posta em votacfio, a matéria foi aprovada por

unanimidadc. 6.4 DEPARTAMENTO DE LITERATURA. A Conselheira Ana Mércia relatou a

matéria que trata do cadastramento do projeto dc pesquisa intitulado Repertério Métrico do

Cancioneiro Geral de Garcia dc Resende, 1516, coordenado pelo professor Geraldo Augusto

Femandes. 0 projeto foi aprovado em reunifio departamental ocorrida em 08/05/2014 e tem eomo

objetivo geral fomecer um repertério métrico ao cancioneiro, um recurso de inegével valor para

futuras pesquisas e estudos acerca da poesia portuguesa pré-renascentista. Posta em votacfio, a

matéria foi aprovada por unanimidade. O Conselhciro Cicero Anastécio perguntou se a formacfio

da Comissfio que analisa e emite parecer accrca de projetos de pesquisa e de extensfio pode ser

composta apenas com membros do prépn'o departamento. Foi esclarecido que a composicfio pode

ser formada apenas com membros do préprio departamento. SETIMA MATERIA.

RELATORIO DE ESTAGIO POS-DOUTORAL. 7.1 DEPARTAMENTO DE HISTORIA.
O Conselheiro Antonio Luiz relatou a materia que trata da apresentacfio do relatério de Estégio

Pos-Doutoral do professor Francisco Régis Lopes Ramos, aprovado em reunifio departamental de

29 de abril de 2014. Posta em votacfio, a matéria foi aprovada por unanimidade. OITAVA

MATERIA. REAPRESENTACAO DA NORMATIZACAO D0 TRABALHO DE

CONCLUSAO DE CURSO (TCC). 8.1 CURSO DE LETRAS INGLES/ESPANHOL

NOTURNO. A oitava matéria foi retirada do pauta. NONA MATERIA. PLANO

DEPARTAMENTAL DO CURSO DE ESPERANTO. 0 Conselheiro Raimundo Mendcs

relatou a matéria que trata da apresentacfio do plano dcpartamental do Curso de Esperanto

referente a0 semestre 2014.1. 0 curso esté ofertando atualmente 06 turmas, referentc aOS

semestres I a IV, progressivo H e um curso de conversacfio. Posta em votacfio, a matéria foi

aprovada por unanimidade. DECIMA MATERIA. SOLICITACAO DE INCORPORACAO

DE CURSO. 10.1 DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIAIS. Curso de Licenciatura

Intercultural Indigena das etnias Pitaguary, Tapeba, Kanindé, Jenipapo-Kanindé c Anacé ~ LII



169 PITAKAJA. A nona matéria foi retirada de pauta. DECIMA PRIMEIRA MA

170 AUTORIZACAO PARA REALIZACAO DE EVENTO. A professora Elizangela Teixeira,

171 Departamento de Letras Vernaculas, apresentou uma solicitagao de autorizagao para realizar o

172 langamento da Bienal do Livro de Ceara no Bosque Moreira Campos. A Bienal de 2014

173 homenagearé o centenério do escritor Moreira Campos. Esse evento é organizado pelo Govemo

174 do Estado do Cearé e a professora foi convidada para atuar coma curadora, pretendendo realizar 0

175 laneamento entre os dias 02 e 06 de junho ‘de 2014, a noite. O Conselheiro Antonio Duarte

176 lembrou que esté marcado para 0 dia 06 de junho (sexta-feira) o Sarau Entrepalavras. Ele

177 defendeu a manutenefio do Sarau na data prevista, demonstrando toda a relevancia da atividade.

178 Foi sugerido que o laneamento da Bienal fosse realizado em outra data, e que fosse oficializado,

179 inclusive com a dispensa de aulas. Foi aprovada a realizaeao do evento, ficando a data para ser

, 180 definida posteriormente. DECIMA VSEGUNDA MATERIA. PROGRAMA DE POS-
181 GRADUACAO EM LETRAS. SUGESTAO DE~ CONCESSAO DE TiTULO DE

182 PROFESSOR HONORIS CAUSA. A de’cima primeira matéria foi retirada de pauta. OUTROS

183 ASSUNTOS DE INTERESSE DO CENTRO DE HUMANIDADES/COMUNICACOES. 1)

184 A Diretora informou que o Pré-Reitor de Pesquisa estava solicitando a indicagao de um

185 representante. do Centre de Humanidades para compor uma Comissao que iré analisar os livros

186 que serao contemplados pelo edital de Programa de Auxilio a Publicagfio de Livros. A

187 professora Eulalia Leurquin se dispés a participar da Comissao; 2) Foi solicitada aos

188 Coordenadores de Programas de Pés-Graduaeao a indicagao de nomes para formaefio de mm

189 Comissao que iré sugerir critérios de credenciamento e descredenciamento de professores junta

190 aos programas de pés-graduagao; 3) A.Diretora informou que se reuniu, na tiltima semana, com es

191 coordenadores de pés-graduagfio da Universidade para esclarecer acerca das aplicaedes de. testes

192 TOEFL, visto que ha entendimentos no sentido da nota dos testes passar a ser utilizada como -

193 proficiéncia dos alunos nos cursos de pés-graduaefio. 4) Noticiou, ainda, que atualmente o

194 Programa Inglés sem Fronteiras esté realizando um diagnéstico do nivel de proficiéncia em lingua

195 inglesa, entre os alunos das instituiooes federais de ensino, com vistas ao planejamento de

196 aplicaqao dos recursos da intemacionalizagao para o ano de 2015. Nada mais havendo a tratar, a

197 Diretora deu por encerrada a sessfio, agradecendo a presenga de todos. E para constar, eu,

198 Emivéinia Viana Bezerra Duarte, Secretéria Executiva, lavrei a presente Ata. que, apés’ lida e

199
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27. Aluisio Ferreira de Lima— Vice-Coord. do Prog. de Pés-Grad. Psicologia

28. Luana Ferreira dc Freitas — Coord. Mestrado em Estudos da Traduofio

29. Raimundo Mendes da Silva — Coord. Geral das Casas de Cultura Estrangeira

30. Adelson Andrade A. Sobrinho — Rep.Magistério dc Ensino Bés. Téc. e Tecnolég'co
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